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Editorial 

	

Ultrapassando barrei- 	' 

	

ras, derrotando inimigos, 	 . 	. 

	

solidificando amizades. E 	 . 	 • 	 -. 

	

assim que o Conselho 	, 	,. 	. . 	 •.. 

	

Regional de Biomedicina em 	 . 	. 
Pernambuco tem trilhado seu  

	

caminho. Com  passos largos 	 . 	 . 

	

e definidos, sem desviar-se 	 . 

	

de um destino já traçado: 	 . 

	

fortalecer a categoria dos 	 1 

	

biomédicos. Porém, como 	
. dissemos anteriormente, esta 

não é uma tarefa fácil. A 
 

cada dia surgem novos 
Nilton Alves da Silva - Presidente do CRBM-PE problemas na tentativa de 

enfraquecer nosso trabalho. 
No entanto, as virtudes e sêduções que envolvem o exercício de nossa profissão são 
infinitamente superiores às dificuldades. E assim continuamos... 

E uma excelente prova de dedicação está agora em suas mãos. Com  esta segunda 
edição do "Análise" demonstramos que o compromisso assumido é sério. Nada de devaneios 
de uma diretoria presa à vaidade. Com  este jornal queremos estreitar o relacionamento entre 
os biomédicos. Divulgar notícias exclusivas da classe afim de encurtar a distância que separa 
alguns dos nossos companheiros. 

Mas inaugurar o "Análise" não significou o limite de nossas conquistas. Primeiro 
porque ele precisa - e será - aprimorado a cada edição. Agora, por exemplo, o lançamos com 
duas alterações: coloração nova e uma coluna dedicada às redações do biomédico. O 
próximo passo será o de que suas publicações aconteçam em prazos mínimos, até atingirmos o 
máximo dentro de nossos objetivos: a tiragem mensal de seus exemplares. Encontrar 
subsídios para que esse sonho não se transforme em pesadelo no caixa do CRBM está entre 
nossas preocupações. Assim, saímos atrás de anunciantes. Patrocinadores que possam, neste 
grandioso espaço, desafogar as despesas do Conselho através de um markeiing com retorno 
garantido. 

"Bio-análise" é o nome da coluna dedicada à sua Colaboração, amigo biomédico. Nele, 
estará funcionando uma espécie de microfone aberto. Envie sua opinião, reclamação, agenda 
de encontros e acontecimentos. Enfim, tudo o que você estiver disposto a escrever, não se 
acanhe, o "A nálise" publica. Assim, você sai da confortável posi ção de leitor para a fascinante 
viagem como agente de notícias. 

Mas o "Análise" não é tudo. No contidiano do CRBM-PEO trabalho é permanente. Com  
o final do ano nos debruçamos sobre o envio de carnês para o pagamento das anuidades. 
Correr atrás de um universo de 1000 biomédicos para que estejam legalizados e colaborem 
com a manutenção desta estrutura. Afinal, com o dinheiro arrecadado é que as despesas são 
honradas, os compromissos assumidos e novos degraus alcançados. 

Fiscalizar o exercício da profissão é outra responsabilidade do Conselho. No éntanto, 
se todos os biomédicos estivessem conscientes de que essa é uma responsabilidade ae cada 
profissional, muitos constrangimentos seriam evitados. Afinal, está na Lei n. 6684 a 
determinação de que o biomédico tem que possuir certificado de registro expedido pelo 
Conselho de sua jurisdição. Com  o respeito a esta exigência, tão simples e importante para a 
nossa classe, poderíamos estar lutando por outras conquistas. Não brigar pelv cumprimento 
de uma vitória que, este ano, completa uma década. 

Mas este é apenas o começo de 1993. Nesse período ainda há muito o que fazer para o 
fortalecimento da categoria. Brigar, quando necessário. Oferecer paz, sempre. Afinal, é o bem 
estar do biomédico que impulsiona os minutos de nosso dia-a-dia. Junte-se a nós nesse 
percurso. Unidos, a vitória é garantida, sempre! 

Nifton Alves da Silva - Presidente CRBM-PE - 



ÀIIÁUSE DE PARABÉNS! 

i .  

ç.''J J 

2 - ANALISE 

70% dos Biomédicos têm 
as Contas em Dia 

o CONSELHO REGIONAL 
DE BIOMEDICINA EM 
SÃO PAULO 

Oficio n. 016/93 
São Paulo, 11 de 
janeiro de 1.993 
Prezado presidente, 
Vimos parabenizar 
Vossa Senhoria pela 
brilhante iniciativa 
da edição do - 
informativo ANALISE. 
Atuações como essa, 
demonstrada pelo 
dinâmico colega, nos 
estimulam a buscar 
mais e mais, o 
espaço que é devido 
ao Biomédico como 
profissional 
indispensável á área 
da Saúde. 
Apresentamos ao 
ensejo o testemunho 
do nosso maior 
apreço. 
Atenciosas Saudações 
Dr. Marco Antonio 
Abrahão 
Presidente 

o FUNDAÇÃO HEMOPE 
Recife, 07 de 
janeiro de 1993 
Ofício n. 003/93 - 
Presidência 

limo. Sr. 
Dr. Nilton Alves da 
Silva 
MD. Presidente do 
Conselho Regional de 
Biomedicina em 
Pernambuco 
Senhor Presidente, 
Cumprimentando—o 
cordiaimente, 
apresento nossos 
agradecimentos pelo 
envio do Informativo 
Análise, desse 
Conselho Regional, 
ao tempo em que 
parabenizo V. Sa. 
pelo esforço em 
editar um jornal que 
será o veículo de 
informações e fatos 
que acontecem xío 
meio Biomédico. 
Atenciosamente, 
Dr. Divaldo de 
Almeida Sampaio 
Presidente 

O CONSELHO FEDERAL 
DE BIOMEDICINA 

Congratulações pelo 
jornal Análise, 
obrigado pela Foto 
Memória. 
Sílvio Cecchi 

O último dia 31 de março foi 
o prazo máximo concedido pelo 
CRBM- PE para que os 
biomédicos efetuassem o 
pagamento da anuidade, este 
ano calculado em 129 UFIR. 
Essa data limite contou com a 
colaboração de 70% dos 
profissionais inscritos. Quem 
ultrapassou esse período acabou 
acrescentando à divida juros e 
correção monetária, além da 
responsabilidade de estar 
prejudicando a contabilidade do 
Conselho. 

Afinal, com o dinheiro 
anecadado e devidamente 
aplicado na poupança, é 
possível fazer unia projeção dos 
gastos. Enquanto que, com um 
"buraco de quase 30% os 
cálculos tomam-se mais difíceis 
do que já são. Com  os recursos 
em caixa ficam asseguradas as 
despesas básicas de funci-
onamento, como os encargos de 
funcionários, água, luz e 
telefone. 

Mas 	a 	diretoria 	do 
CRBM-PE não quer saldos 
apenas para manter a estrutura. 
Amparado por uma conta 
bancária livre de devedores é 
possível sair em busca de 
melhorias. As "sobras" têm 
diversas funções, como a 
divulgação das atividades da 
classe, conservação do imóvel e 
aquisição de novos equi-
pamentos. No fmal do ano 

passado, por exemplo, o "extra" 
garantiu a conquista de um fax 
para a nossa sede. 

Além disso, o trabalho da 
diretoria acredita na premissa de 
que "dinheiro chama dinheiro". 
Assim, com um orçamento 
equilibrado, cursos, palestras e 
seminários são oferecidos na 
tentativa ,  de angariar mais 
verbas. E bom lembrar que as 
inscrições do 2° Congresso 
Çr,.QilitY\ 	 (IP 

Biomedicina, 
realizado 	em 
Natal, permitiram 
que entrássemos 
na 	era 	da 
informática, 
através 	da 
compra de nossos 
computadores. 

O atraso do 
pagamento dos 
camês, entre-
tanto, não causou 
pânico visto que 
estamos no Bra-
sil, onde tudo é 
deixado para a 
última hora. Prin-
cipalmente por-
que possuímos 
um quadro de 
inadimplentes 
considerado pe-
queno. Compa-
rando à outras 
regionais, gan- 
hamos com um 

placar de 5% contra 30% 
Mesmo assim, não esqueça de 
honrar essa dívida. Os 
atrasadinhos" podem sair 

prejudicados com o 
levantamento de uma Certidão 
de Dívida Ativa. E o "jeitinho 
brasileiro" pode ter um final 
infeliz. O débito será cobrajio 
devidamente corrigido e os bens 
sofrem ameaça de penhora. 

.J 

: "Uma conauista dos extras" 

Análises Clínicas: 
A incursão ilegal dos 
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Em vinte e nove de julho do 
ano passado uma portaria publicada 
no Diário Oficial do Estado causou 
surpresa ao Conselho Regional de 
Biomedicina em Pernambuco. O 
documento, originário do Conselho 
de Biologia, autorizava àquela 
categoria o direito de incursar no 
setor de análises clínicas. 
Imediatamente a diretoria do 
CRBM-PE recorreu à assessoria do 
Conselho Federal de Biomedicina a 
fim de descobrir a legalidade desse, 
até então, desconhecido direito. 

O resultado da consulta 
comprovou as suspeitas 
biomédicas: a atitude era ilegal. O 
problema é que o ato oficial dos 
biólogos fere a Lei n. 6684 que 
regula o exercício de análises. Nela, 
consta a exigência de derteminadas 
cadeiras especificas- como 
instrumentação médica- totalmente 
ausentes no currículo de Biologia. 
Com  a papelada em mãos, a 
diretoria do CRBM-PE não tardou 
em enviá-la ao Conselho de 
Biólogos. A intenção é a de que 
determinados profissionais não  

saiam na frente na tentativa de 
exercer a atividade ilegalmente. 

Mesmo assim, a portaria parece 
já ter causado algumas confusões. 
O concurso público para técnico de 
laboratório de nível superior da 
Secretaria de Saúde do Estado, 
antes aberto a farmacêuticos 
bioquímicos e biomédicos, 
terminou sendo publicado com um 
estranho aditivo: a inclusão de 
médicos patologistas, químicos e 
biólogos. 

Outra vez a diretoria do 
Conselho entra em ação. Unidos à 
farmacêuticos e assistentes sociais - 
estes com reivindicações 
particulares - saímos em busca de 
explicações do Secretáfio Adjunto 
da Fusam, Alexandre Bezerra. 
Respostas evasivas não 
convenceram. Agora, aguardamos o 
envio de um oficio com o resultado 
do encontro para recorrermos às 
providências legais. 

Primeiro, anulando a portaria 
na justiça federal e, por 
conseqüência, a não admissão dos 
biólogos aprovados. 

MERCY-]Diagnostica & Quimica Ltda 
PRO1M11OSE EQUIPAMENTOS PARA LABORATORIOS E HOSPITAIS 

Revendedor 
Autorizado: 	DiagflóstiCa MERCK 

Representamos 
BD, BI0CLENTIFICA, BIOTESTE, também: 	
CECOM, DIAGTESTE, INVICTA, 
PERFECTA, PROBAC, TRILAB e 
VETEC. 

COLEGA BIOMÉDICO: 
Apresente ou remeta este anúncio 

pelo correio e ganhe 10% de 
desconto em suas compras de 

material de laboratório ou para 
diabéticos 

Rua do Cupim, 259 - Sala 207 
Graças - Recife/PE - CEP: 52.011-070 

Fone: (081) 241.0102 e Fax: (081) 221.5002 
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EBOffiANALISE 
Sangue - A Qualidade é fundamental 
O princípio da década de 80 foi marcado pelo surgimento da 

epidemia AIDS, que assombrou o mundo pela rapidez de 
disseminação de um vírus cuja transmissão apresenta características 
facilmente evidenciadas. Entre as quais: via sexual, transfusão de 
sangue e/ou derivados; uso de drogas endovenosas e da mãe para o 
feto (quando da gravidez ou por contaminação durante o parto). 

É fato consumado que, pelo menos por enquanto, o unico meio 
de se evitar tal doença é a prevenção. Campanhas educativas e 
conscientizadoras foram e estão sendo veiculadas, despertando, 
quase sempre, críticas das mais variadas procedências. Nelas 
questiona-se o real alcance às categorias sociais, que continuam 
indiscriminadamente à mercê da evolução silenciosa da transmissão 
da doença. 

Reportando-nos à via de transmissão por transfusão de sangue-
responsável por um considerável mimero de casos, pnncipalmente 
entre os hemofilicos.Aqui registramos o esforço dispendido pelos 
governos federais e estaduais no sentido de se criar uma rede de 
serviços hemoterápicos em todo o país, imbuidos do controle do 
sangue coletado. Com  essa iniciativa busca-se a qualidade desde a 
coleta até os exames laboratoriais obrigatoriamente realizados para 
sífilis, doença de chagas, Hepatite B e C, AIII)S e, em regiões 
endêmicas, para a malána. 

Particularmente no nosso Estado podemos até dizer que vamos 
bem, obrigado. Afmal, desde 1988 foram implantadas centrais 
sorológicas nos hospitais regionais das 9 (nove) cidades sedes de 
Diretorias Regionais de Saúde. Com  esse trabalho pretendemos 
controlar todo o sangue coletado na área de abrangência de cada 
regional, para todas as' doenças transmissíveis anteriormente 
relatadas.E o projeto de interiorização da Fundação Hemope em 
plena atividade. 

Cabe-nos alertar, no entanto, que a qualidade do sangue 
transfundido não pode ser imputada apenas ao laboratório. A 
sociedade deve estar ciente de que as pessoas com comportamento 
de risco ou que tenham mantido contato com outras de igual 
comportamento não devem doar sangue. O uso racional do produto é 
outro fator extremamente importante, pois a indicação deve estar 
criteriosamente relacionada à real necessidade do paciente. 

Finalizando, registramos o avanço progressivo da Hemoterapia 
no nosso Estado, constituindo uma abertura do mercado de trabalho 
para várias categorias profissionais, inclusive para o biomédico. 
Carlos AlbertiD da Sá Costa é chefe do Opto, de lnteçaçao do l-leITnpe 

PLENÁRIA: Debatendo a 
vida do CRBM-PE 

d; aluguéis.  

Conceição Oliveira durante trabalho interno 

Valério e Alexandre com o Presidente do CRBM-PE, Nilton 
AWes da Silva 

ANÃLISE - 3 

da casa própria é realidade 
será a regularização do acervo 
através dos meios legais, como 
a transferência da escritura 
pública do imóvel. "Agora 
ficamos mais tranqtlilos com a 
certeza de um teto próprio", 
comentou o Presidente do 
CRBM-PE, Nilton Alves. 
Segundo ele, a iniciativa 
seguinte será a de colaborar com 
as regionais do Pará e Goiás, 
nue ainda vivem sobre oressão 

Foi realizada no último dia 
20 de janeiro a primeira plenária 
do CREM-PE no,exercício de 
1993. Duratite o encontro foram 
discutidos diversos assuntos 
relacionados à categoria, além 
de estabelecidas as regras para a 
gerência da Casa. 

Entre os principais itens, 
esta<a a apreciação das contas 
do Conselho do ano passado. Os 
documentos, apresentados pela 
Comisão Fiscal, contaram com 
a aprovação unânime dos 
Conselheiros. A apresentação 
estatística dos trabalhos 
desenvolvidos pelo depar-
tamento de Fiscalização, 
representado pela biomédica 
Conceição Oliveira, também 
estava entre a pautas da reunião. 
A oportunidade serviu para que 
os participantes avaliassem o 
relatório contendo dados como a 
quantidade de visitas, inscrições 
e ofícios realizados. O problema 
enfrentado pelo setor com os 
professores da UFPE ganhou 
destaque especial na ocasião. 

Para assumir a respon-
sabilidade de conservação, 
controle e quadro de patrimônio 
foi constituida a Comissão de 
Tombamento, formada pelos 
biomédicos Glauco Henrique, 
José Juarez e Norma Chiveres. 
Além disso, a diretoria reservou 
tempo para debater o oficio 
expedido pelo Conselho de 
Biologia, onde lhes é garantido 
o direito de fazer análises 
clínicas. A abordagem do tema 
deteve-se à ilegalidade do 
documento. Pois, sem um 
currículo, composto por cadeiras 
específicas a atuação no setor é 
proibida. 

O manuseio do jornal 
"Análise" foi a última atitude 
dos conselheiros. O conteúdo 
das matérias, sua periodicidade, 
função, custo e manutenção 
encerraram o encontro. A 
próxima reunião acontece no dia 
14 de abril, quando novos ou 
velhos assuntos ainda não 
esgotados, ganham voz e 
soluções. 

CRBM-PE sonha 
O Conselho Regional de 

Biomedicma em Pernambuco 
conseguiu, no último dia 5 de 
março, realizar um dós seus 
maiores sonhos: o da casa 
própria. Esse ideal, semelhante 
ao da maioria dos brasileiros, 
chegou através da Transferência 
Patrimonial garantida durante a 
última plenária do Conselho 
Federal de Biomedicina. 

A vitória foi amparada por 
uma votação unânime dos 
Conselheiros. O próximo passo 

Trabalho 
microscópico é caso 

de polícia 
A biomédica Conceição Oliveira 

tem desenvolvido um trabalho 
microscópico: encontrar os profissionais 
que insistem em não retirar o certificado 
de registro. Nessa tarefa ela percorre 
laboratórios, hospitais públicos e 
privados, universidades uma rotina que 
irá completar um ano. Seguindo 
denúncias ou apenas o instinto de fiscal 
ela "invade" os departamentos de 
recursos humanos de locais onde podem 
estar escondidos os 'foragidos'. 

Nesse período foram realizadas 35 
visitas com 18 inscrições efetuadas e 
ainda restam sete processos em fase 
tramitação. "O problema é que as 
pessoas se comprometem quase que 
diariamente a trazer os papéis para a 
regularização e sempre faltam. Uma 
irresponsabilidade", criticou Conceição. 
Além disso sem o endereço de alguns 
biomédicos é difícil descobrir quem 
permanece na ilegalidade. 

No entanto, a intransigência de 
cinco professores da Universidade 
Federal de Pernambuco tem sido a 
principal dor de cabeça enfrentada pelo 
departamento de fiscalização do 
CRBM-PE. Afmal, o quinteto nega-se, 
veementemente, a cumprir a Lei n. 6684 
que trata da regulamentação da 

Guerreiros do Rio 
Grande do Norte 
visitam CRBM-PE 

A Universidade Federal do Rio 
Grande do Norte, à exemplo de 
Pernambuco, também oferece o curso de 
Ciências Biológicas - modalidade 
médica. No entanto, depois de 
aprovados no vestibular os alunos 
potiguar defrontam-se com uma 
alteração de curriculo no mínimo, 
gritante. As aulas têm fim no oitavo 
período sem as disciplinas referentes ao 
setor de análises. Assim, quem é 
biomédico naquele Estado não pode ir 
além da docência e da pesquisa. Quer 
dizer, não podia. 

O problema é que os estudantes 
sequer sabiarq que essa lacuna é ilegal. 
Formados caiam em um mercado de 
trabalho cada vez mais restrito, sem a 
possibilidade de trabalho em 
laboratórios. No entanto, assim que 
tomou conhecimento dessa manobra o 
Conselho Regional Biomedicina em 
Pernambuco saiu em busca de soluções. 
Compareceu à reuniões na UFRN, 
pressionou, realizou encontros e 
congressos em Natal a fim de 
conscientizar a Reitoria sobre a 
legitimidade daquele direito. Nenhuma 
dessas providências surtiu efeito. 

Mas em 1989 com a persistência de 
Iracilda Maciel e o trabalho de 
conscientizacão desenvolvido pelo 
professor Ronaldo Alves a história 
começou a mudar. É que o mestre 
resolveu abrir os olhos da então 
aspirante a biomédica para a 
importância da análise. Resultado:ela 
entrou com um processo judicial contra 
a Universidade, ganhou a causa e 
completou o currículo. Nesse ínterim o 
exemplo serviu para outros colegas de  

profissão. Nela, o biomédico é obrigado 
a registrar-se, seja ele laboratorista, 
pesquisador ou docente - este último, o 
caso dos desertores. 

Diante dessa incômoda situação o 
advogado do Conselho sugeriu a 
solução através de amparo judicial. 
Assim, foi iniciada uma nova - e infeliz-
etapa: a representação criminal 
encaminhada à Corregedoria de Poilcia 
da Capital. Em seguida, essa mesma 
representação foi enviada à Delegacia 
do Cordeiro - devido à sua proximidade 
com 5 UFPE. Com  os termos ratificados 
o delegado começa a intimar os réus. 

classe. Entretanto, não foi suficiente 
para abrir a oportunidade àqueles que 
não conseguem o cumprimento da Lei 
por caminhos mais fáceis. 

Porém, a pedra fundamental já 
estava garantida. Assim, no início deste 
ano mais seis estudantes de força 
nordeatina recorrem ao auxilio da 
Justiça. Pagam os honorários dos 
advogados de seus próprios bolsos, o 
que desestimula a participação da turma 
inteira. Amparados pela Jurisprodência 
e uma série de argumentos favoráveis 
conseguem o mandato de segurança. 

Em Recife para contar a história 
Entre esse gnipo de vitoriosos estão 

Alexandre Flávio, 22 anos e Francisco 
Valério, 23. A dupla visitou, no último 
dia 29, a sede do Conselho Regional de 
Biomedicina em Pernambuco à convite 
da nossa diretoria. A fisionomia 
sorridente demonstrava orgulho pela 
iniciativa- O próximo passo, garantiram, 
é ajudar os novos alunos na 
concretização de esse mesmo sonho. 

Comprada em 1989 por 15 
milhões de cruzeiros novos, a 
sede -do CRBM-PE tem 98 
mtrôs quadrados e já passou 
pokiima ampla reforma. Hoje, 
ela está dividida em recepção, 
banheiros, cozinha, auditório, 
gabinete e arquivo. Nesse 
espaço são garantidos os 
direitos e deveres da categoria, 
Em resumo: um local onde o 
biomédico se sente em casa. 

Esse estágio, entretanto, encontra-se 
estacionado por causa da greve da 
Polícia Civil. 

"Mas esse bloqueio no percurso não 
invalida nossa luta e, sobretudo, certeza 
de estarmos com a razão", explica o 
Presidente do CRBM-PË, Nilton Alves. 
Ele sabe que os caminhos legais podem 
levar os indiciados a suspensão de suas 
atividades pelo argumento de exercício 
ilegal da profissão. "Um desfecho 
maléfico para ambas as partes, quando o 
que queríamos era apenas atenção e 
respeito às determinações de nossa 
legislação", finalizou o Presidente. 

"Essa é urna forma de dar coragem 
a outros companheiros para que seja 
feito um mandato coletivo", declarou 
Valério. Com  o retomo à capital Rio 
Grandense vão desfrutar daquilo que a 
Justiça lhes garantiu: a inscrição e 
reposição de aulas perdidas. Depois, 
esperar o julgamento e o veredicto fmal. 
Mas eles são otimistas. "A vitória está 
garantida", disseram. 

Para o presidente do CRBM-PE a 
persistência dos futuros biomédicos 
analistas é exemplar. "Eles saíram em 
busca de todo o material necessário que 
provasse a má fé daquela instituição e 
nós fizemos questão de colaborar. A 
cada novo Biomédico formado nossa 
profissão cresce e lai fortalecida. A 
atitude foi louvável", garantiu. Assim, 
os "guerreiros" Alexandre e Francisco 
voltaram às aulas cheios de vaidade. 
Antes, porém, decidiram passear pela 
Veneza Brasileira aproveitando um 
pouco para descansar até a batalha 
seguinte. 



Rosário e Natália: 
a felicidade por acaso 

Natália, Nilton e Rosário - encontro cia duas geraçãoes 
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Rosário de Fátima 23 anos e 
Natália Lopes 22, queriam ser 
médicas. Ou melhor, elas pensavam 
que queriam. Mas graças a uma 
fatalidade ocorrida no Vestibular de 
1988 - a desclassificação para o 
curso de medicina - elas 
descobriram a profissão que as 
realizan... Ciências Biológicas. E 
quem pensa que este é apenas um 
consolo para abafar a frustração, 
errou. Formadas em dezembro do 
ano passado elas já conseguiram 
provar que a mudança foi mesmo 
para melhor. A dupla conquistou a 
segunda e terceira maiores notas, 
respectivamente, no concurso 
público para técnica em laboratório, 
realizado pela Secretaria de Saúde 
do 	Estado(.Aliás, 	o 
tricampeonato" era mesmo nosso. 
Afinal, o primeiríssimo lugar 
também foi ocupado por uma 
biomédica, a companheira Maria 
Tereza Xavier Lima). 

Juntas, elas parecem uma 
espécie de Cosme e Damião de 
saias. Entraram no mesmo semestre 
na UFPE, estudaram em conjunto e 
usam o adjetivo "Adoração" para a 
carreira que abraçaram. Dos tempos 
de faculdade trazem boas 
lembranças. Saíram de uma turma 
engajada com os direitos e deveres 
da classe. Aliás, o concurso da 
Fusam também espelhou o interesse 
daquela sala de aula: todos os 
alunos foram classificados. 

Sobre o curso oferecido em 
Pernambuco também são otimistas. 
Elogiam a adminisfração do  

departamento e o curriculo. Outra 
demonstração de que a simpatia 
não é gratuita: Natália recebeu o 
diploma com a observação de aluna 
laureada. Ambas garantem que a 
biomedicina do Estado está em 
melhores condições do que a de 
outros. Elas afirmam com a 
garantia de quem participou de 
congressos e encontros em diversas 
cidades. 

Um mercado de trabalho 
concorrido também não as assusta. 
Mesmo porque, já têm emprego 
garantido em laboratórios parti-
culares. Novas na idade e aparência 
têm encontrado dificuldades para 
receber o tratamento que merecem: 
"doutoras". "Mas demonstrando 
capacidade a situação fica clara", 
explica Natália. 

Com dois empregos garantidos 
elas - que já poderiam ser chamadas 
de marajás - não querem descanso. 
Pretendem participar das atividades 
relacionadas à classe. Aliás, dão 
bom exemplo com os documentos 
de certificado de registro já 
emitidos pelo CRBM-PE. Para o 
futuro pretendem montar seus 
próprios laboratórios. Antes, 
porém, querem o aperfeiçoamento 
através do mestrado e dedicar-se às 
pesquisas. "É um trabalho que 
busca a solução para doenças", 
dizem. Natália e Rosário fazem 
questão de identificar uma 
diferçnça cada uma tem seu 
próprio namorado e não pretendem 
di,vidi-lo com ninguém. 

O 	Fórum 	Permanente 
Conselhos Área de Saúde - que 
conta com a participação de 11 
Conselhos, incluindo o de 
Biomedicina - recebeu a denúncia 
de que a diretoria do Hospital 
Ulisses Pernambucano pretendia 
remover 50 pacientes para a 
Colônia Alcides Codeceira, em 
Manjope, município de Abreu e 
Lima. Diante disso, a coordenação 
do Fórum decidiu realizar uma 
visita para verificar a possibilidade 
daquela unidade médica receber os 
novos doentes. 

Assim, no último dia 23, uma 
comissão composta por sete 
representantes do Fórum foi 
recebida pelo diretor do Alcides, 
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Margarido Múcio. No interior do 
prédio destinado ao recolhimento 
de 129 mulheres com problemas 
mentais, pôde ser constatada urna 
situação de "miséria absoluta". Um 
retrato do abandono: cozinha 
destruída sem nutricionista; terapia 
ocupacional realizada independente 
do auxílio de um terapeuta; 
fannácia vazia de remédios e 
farmacêutico. 

Além disso, uma pauta de 
exigências elaborada pela diretoria 
do local suplica a contratação de 76 
pessoas e uma série de outros 
requisitos. Prova suficiente de que 
novas internações resultariam em 
uma catástrofe médica e, sobretudo, 
social. "O que nós vimos foi um 
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verdadeiro caos", declarou o 
Presidente do CRBM-PE, Nilton 
Alves. 

Assim, como um dos principais 
objetivos do Fórum é o de ajudar a 
resolver problemas do setor de 
saúde, foi marcada a próxima 
plenária para 20 de abril, 
oportunidade em que o tema voltará 
a ser debatido. 

Nesse dia será preparado um 
relatório sobre o que foi visto e 
apresentadas algumas sugestões. 
Em seguida, pedir as devidas 
providências ao Secretário de 
Saúde e, caso o quadro não se 
reverta, solicitar o fechamento do 
Alcides Codeceira. 

—LACIG = Laboratório de 
Análises Clínicas Igarassú Ltda 
Dr. José Juarez Gomes da Costa 

—LABOPAC = Laboratório de 
Patologia Clínica Ltda 
Dra. Maria das Graças 
Mendonça de Aquino 

—LAB = Laboratório de Análises 
Clínicas Albert Sabin Ltda 
Dr. Alexandre Hanois Falbo 
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Mesquita 

Fórum Permanente: 
Hospital Alcides Codeceira é 

coisa de louco 

l DE MAIO 

Aliança entre Biomédicos 
e Farmacêuticos 

ffizm161STAS 

O 	"casamento" 	entre 
biomédicos e farmacêuticos irá 
compl*tar o primeiro aniversário, 
em maio. Durante esse período não 
foram registrados incidentes, como 
incompatibilidade de gênios ou 
pedidos de separação, Assim, a 
data- base, fixada para o 1° de 
maio promete a repetição da 
Convenção Coletiva em, pelo 
menos, mais um ano. Assim, as 
duas categorias - antes marcadas 
pela discórdia - estarão novamente 
juntas na luta por melhores 
condições de trabalho. 

Até agora, no entanto, cada 
Sindicato elabora uma pauta de 
reivindicação particular. O segundo 
capítulo é o de unir ambas, 
transformando-as em uma "arma" 
poderosa. Com  essa "munição" em 
mãos tem início a discussão com o 
Sindicato Patronal, representado  

pelos donos de laboratórios. O 
resultado esperado por essa união é, 
principalmente, a melhoria dos 
salários. 

E os primeiros encontros 
entre as três partes está marcado 
para a segunda quinzena de 
abril. Em 1992 foram agendadas 
10 reuniões para a garantia de 
final feliz. No entanto, o 
Presidente do CRBM-PE, 
Nilton Alves não acredita que a 
segunda experiência tennine em 
dissídio coletivo. "Essa 
iniciativa, que é pioneira em 
todo o país, nos garante uma 
certa tranqüilidade durante a 
negociação. Sairemos nova-
mente vitoriosos", garantiu 
otimista. 
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